



Rinkeroder Heimatfreunde beklagen zunehmenden Vandalismus

## Kosten steigen, Motivation sinkt



Ärgern sich über den wiederholten Vandalismus im Dorf (v.l.): Heinz Buxtrup, Josef Hunkemöller, Günter Hagedorn und Theo Schemmelmann vom Rinkeroder Heimatverein. Fotos: Nicole Eversing/Heimatverein

Von Nicole Eversing

**RINKERODE.** Missmutig blicken die vier Männer auf das, was vom Wochenende übrig blieb: Ein Haufen angekokeltes Holz liegt vor dem Eingang. Mal wieder haben Menschen die Schutzhütte am Präbstingweg für ein Treffen genutzt – aber sie anschließend verdrückt hinterlassen. Dabei sind die heutigen Überreste noch vergleichsweise harmlos. Die Mitglieder des Heimatvereins haben schon weitaus Schlimmeres gesehen. Sie ärgern sich trotzdem.

**»Wir freuen uns über jeden, der die Hütte und den Grillplatz nutzt.«**

Josef Hunkemöller

Seit mehr als 30 Jahren steht die Schutzhütte an ihrem Platz, ein Gemeinschaftsprojekt von Heimatverein und Feuerwehr. „Eins wollen wir ganz deutlich machen: Wir freuen uns über jeden, der die Hütte und den Grillplatz nutzt“, betont Geschäftsführer Josef Hunkemöller. Der Ort sei schließlich als Treffpunkt und Rastplatz für jedermann gedacht. Aber es gibt eben auch immer wieder Menschen, die die extra aufgestellte Abfalltonne mit ihrem privaten Hausmüll vollstopfen, die Verpackungen und Essensreste einfach in die Natur werfen, die zünden, demolieren und beschmierern. Unzählige Fotos dokumentieren den Vandalismus der vergangenen Jahre.

Die Männer haben



Durch ein Feuer wurde die Schutzhütte Anfang des Jahres 2019 schwer beschädigt.

aber auch ein wenig das Gefühl, dass die Zerstörungswut in Corona-Zeiten, wo Kneipen und Discos geschlossen hatten oder immer noch haben und auch sonst wenig an Freizeitaktivität stattfindet, sogar noch zugenommen hat. „Die jungen Leute wissen nicht wohin und suchen sich Ersatz“, glaubt Vorsitzender Theo Schemmelmann. Gerne dürfe auch die Hütte als Treffpunkt dienen. „Aber wer sie nutzt, der soll sie auch in Ordnung halten“, lautet sein Appell.

Zu Beginn des Jahres 2019 musste die Feuerwehr ausrücken, weil Unbekannte den Mittelpfosten in Brand gesteckt hatten (unsere Zeitung berichtete). „Wenn nicht jemand aus der Nachbarschaft die Flammen schnell gemeldet hätte, dann wäre die ganze Hütte abgebrannt“, sagt Hunkemöller. Kopfschüttelnd. Mit Geld aus der Kasse des Heimatvereins und mit Unterstützung örtlicher Firmen wurde sie wieder hergerichtet. Doch dies war beileibe kein Einzelfall – und auch nicht auf die Schutzhütte begrenzt.

Regelmäßig werden die Sitzbänke – mehr als 50 hat der Verein im Innen- und Außenbereich aufgestellt – von Vandalen heimgesucht, mit Farbe beschmiert oder sogar zertrümmert. Fast jede Woche klingelt bei Günter Hagedorn das Telefon. Er macht sich dann daran, das Holz aufwendig abzuschleifen und neu zu streichen. „Das ist richtig Maloche“, erklärt er – und leider eben auch ein wenig Sisyphusarbeit.

Neuerdings werden immer häufiger auch die metallenen Notruf-Schilder, die die Heimatfreunde an den Bänken im Außenbereich angebracht haben, beschädigt. Dabei haben diese einen ganz bestimmten Zweck – der im Ernstfall Leben retten kann. Wer nämlich in unbekanntem Gelände beispielsweise mit dem Fahrrad unterwegs ist



Trauriger Anblick: Auch diese Bank fiel Vandalen zum Opfer.



Grillplatz und Feuerstelle inklusive: Der kleine Platz am Präbstingweg böte viel Aufenthaltsqualität – wenn nicht immer wieder einige Menschen für Müll und Ärger sorgen würden.

und ärztliche Hilfe benötigt, der braucht beim Notruf lediglich die angegebene Standortnummer zu nennen – und schon wissen die Einsatzkräfte genau, wo sie hinfahren müssen. Hunkemöller appelliert eindringlich auch an jüngere Menschen, die vielleicht denken, ihnen selbst könne ein solcher Notfall nicht passieren: „Vieleicht sind die Eltern oder Großeltern aber mal auf schnelle Hilfe angewiesen.“ Weil die Neubeschaffung der Metallschilder so langsam ordentlich ins Geld geht – es kostet rund 30 Euro –, haben die Heimatfreunde in der Schutzhütte schon eine günstigere Alternative aufgehängt: ein einlaminiertes Stück Papier.

**»Aber wer sie nutzt, der soll sie auch in Ordnung halten.«**

Theo Schemmelmann

Ob es überhaupt noch Sinn macht, Hütte und Bänke immer wieder aufs Neue instand zu setzen, das haben sich die Aktiven schon oft gefragt. „Es sind ja nicht nur



Weil die Metallschilder mit den Notruf-Nummern häufig beschädigt worden und teuer in der Neubeschaffung sind, hängt der Heimatverein mittlerweile lieber günstigere Varianten auf.

Die Kosten. Auch die Motivation sinkt mit jedem Mal“, erklärt der Geschäftsführer, und seine drei Mitstreiter nickten zustimmend. „Dabei sind wir eigentlich voller Stolz, wenn wir sehen, wie gut gerade die Schutzhütte in den Sommermonaten von Radfahrern angenommen wird“, meint Theo Schemmelmann. „Ich höre auch immer wieder von Pilgern, die hier auf dem Jakobsweg unterwegs sind, dass es in der Schutzhütte tolle Möglichkeiten zum Ausruhen gibt.“ Eben dieses Feedback ermutigt die Männer, ständig wieder anzupacken.

Doch sie wünschen sich mehr Verantwortung von allen Nutzern sowie eine stärkere „soziale Kontrolle“. Jeder könne ein bisschen die Augen offen halten, dem Heimatverein Bescheid sagen oder zur Not auch die Polizei rufen. Und Eltern sollten, das erhoffen sich die engagierten Heimatfreunde, das Gespräch mit ihren Kindern suchen, um das Problem zu thematisieren. Damit die Aktiven sich nicht mehr so oft über Müll und Beschädigungen ärgern müssen.

[www.heimatverein-rinkerode.de](http://www.heimatverein-rinkerode.de)

**RheinLand**  
VERSICHERUNGEN

**WELLNESS FÜRS KONTO**

Wetten, dass Sie ganz entspannt Beiträge sparen können?

Denn Sie erhalten Ihre Unfall-, Privat Haftpflicht- und Sachversicherungen bei uns günstiger als bei Ihrem aktuellen Versicherer\* – und das bei gleichem oder besserem Schutz.

Sollten wir Ihnen kein günstigeres Angebot für Ihr Versicherungsgesamt machen können, erhalten Sie einen **50 Euro Gutschein** für eine Wellness-Einrichtung Ihrer Wahl.\*\*

**Franz Lindner**  
Am Prillbach 37a, 48317 Drensteinfurt, Telefon: 02387 919219  
[www.lindner.rheinland-versicherungen.de](http://www.lindner.rheinland-versicherungen.de)

\* bis 31.12.2020 für die aktuellen Verträge Ihrer Privat-Haftpflicht-, Unfall-, Lebens- und Vermögensversicherung (auch Gewerbe-Versicherungen)  
\*\* Maximal ein Gutschein pro Person und Haushalt